



## Monitoreo y Análisis

19/marzo/2023

### SECRETARIO

**B118.- Refrenda Agricultura trabajo coordinado con la industria para garantizar sanidad y abasto de carne de cerdo.-** Al inaugurar el evento “La industria porcina, pilar en el desarrollo sustentable de México”, en el marco del Día Internacional del Cerdo, el secretario de Agricultura, **Víctor Villalobos Arámbula**, destacó la colaboración y alianzas público-privadas para fortalecer la producción de carne de cerdo en el país.

<https://www.periodicocontexto.com.mx/industria/mexico-ocupa-el-lugar-12-en-produccion-porcicola/>

<https://campoyturismo.com.mx/refrenda-agricultura-trabajo-coordinado-con-la-industria-para-garantizar-sanidad-y-abasto-de-carne-de-cerdo/>

<https://losnoticieristas.com/post/381129/buscan-garantizar-la-sanidad-y-abasto-de-carne-de-cerdo-en-mexico-sinaloa-va-creciendo-en-produccion/>

**Grupo Lala es reconocida por su impulso al sector ganadero.-** La Confederación Nacional Ganadera (CNOG) y la Secretaría de Agricultura conmemoraron el Día Nacional de la Ganadería para reconocer, promover y valorar el esfuerzo de personas y organizaciones que impulsan al sector. En la ceremonia encabezada por el secretario de Agricultura, **Víctor Villalobos**, y del presidente de la CNOG, Homero García, se reconoció a Grupo LALA con el premio “Personalidad del Sector Pecuario” por su labor en el impulso al campo mexicano, el sector ganadero y lechero del país.

<https://valor-compartido.com/grupo-lala-es-reconocida-por-su-impulso-al-sector-ganadero/>

**Analizar los datos por subpoblaciones para tener más beneficios.-** En las carnicerías el precio del kilo de cerdo se puede cotizar en 160, de filete o maciza; molida, a 145, y a 136, el espinazo Pese a la elevada inflación, el precio de la carne de cerdo se mantiene estable, aseguró el secretario de Agricultura, **Víctor Villalobos Arámbula**, tras indicar que la industria porcícola garantiza el abasto de este alimento. Al inaugurar el evento “La industria porcina, pilar en el desarrollo sustentable de México”, aseguró que en México se produce un millón 700 mil toneladas y en esta administración la producción va al alza.

[https://www.3tres3.com/latam/articulos/analizar-los-datos-por-subpoblaciones-para-tener-mas-beneficios\\_15045/](https://www.3tres3.com/latam/articulos/analizar-los-datos-por-subpoblaciones-para-tener-mas-beneficios_15045/)

<https://losnoticieristas.com/post/381129/buscan-garantizar-la-sanidad-y-abasto-de-carne-de-cerdo-en-mexico-sinaloa-va-creciendo-en-produccion/>





## Presente Morelos en Expo Fertilizantes 2023 realizada en el estado de Veracruz.-

La titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, Katia Herrera, participó en la Expo Fertilizantes Veracruz 2023, que acerca el insumo a productores de todas las escalas en el país. Con la presencia de **Víctor Villalobos Arámbula**, secretario de Agricultura, quien dijo que este año Fertilizantes para el Bienestar tiene cobertura nacional y apoyará tres millones de hectáreas con un millón de toneladas del insumo, en beneficio de dos millones de productores.

<https://morelos.gob.mx/?q=prensa/nota/presente-morelos-en-expo-fertilizantes-2023-realizada-en-el-estado-de-veracruz>

**Marcha 85 años de la Expropiación Petrolera.-** El Presidente Andrés Manuel López Obrador, en estos momentos se encuentra dando su discurso en conmemoración de la Expropiación Petrolera en el Zócalo Capitalino. Entre los invitados se encuentra el secretario de Agricultura, **Víctor Villalobos Arámbula**.

**Milenio TV 15:42**

## TWITTER

### Agricultura

#### @Agricultura\_mex

En 2021, la producción nacional de agave tequilero fue de 1,405,432 toneladas y en 2022 se produjeron más de 651 millones de litros de tequila. Todo esto gracias al trabajo cotidiano de nuestros #HéroesDeLaAlimentación.

[https://twitter.com/Agricultura\\_mex/status/1637175999820627970](https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1637175999820627970)

### Tequila.-agricultura

**@Agricultura\_mex2h** En 2021, la producción nacional de agave tequilero fue de 1,405.432 toneladas y en 2022 se produjeron más de 651 millones de litros de tequila. Todo esto gracias al trabajo cotidiano de nuestros #HéroesDeLaAlimentación.

[https://twitter.com/Agricultura\\_mex/status/1637175999820627970/photo/1](https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1637175999820627970/photo/1)

[https://twitter.com/Agricultura\\_mex/status/1637135373213024264/photo/1](https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1637135373213024264/photo/1)

### Agricultura

**@Agricultura\_mex** En nuestra sección de apertura gubernamental encontrarás información que se solicita de forma recurrente y/o que propicia la rendición de cuentas.

[https://twitter.com/Agricultura\\_mex/status/1637091494312935425/photo/1](https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1637091494312935425/photo/1)

### Abejorros.-agricultura





**@Agricultura\_mex** 1h No te pierdas el seminario virtual “Uso de abejorros en la agricultura”. 21 de marzo 11:00 h Regístrate en [http:// bit.ly/3JhoJLI](http://bit.ly/3JhoJLI) Sigue la transmisión en vivo a través de #AgriculturaTV <http://bit.ly/32d7bP7>  
[https://twitter.com/Agricultura\\_mex/status/1637208999111081985/photo/1](https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1637208999111081985/photo/1)

## SECRETARÍA

**B120.- México, a la vanguardia en políticas públicas para el uso sostenible del suelo: Agricultura.-** A través de la Estrategia Nacional de Suelo para la Agricultura Sostenible (ENASAS), que impulsa a la fecha 120 acciones, México mantiene su estatus como país pionero e innovador en políticas de conservación de la salud y calidad del recurso suelo, resaltó la Secretaría de Agricultura.

<https://coneme.com.mx/2023/03/mexico-a-la-vanguardia-en-politicas-publicas-para-el-uso-sostenible-del-suelo-agricultura/>

<https://www.voragine.com.mx/2023/03/18/mexico-a-la-vanguardia-en-politicas-publicas-para-el-uso-sostenible-del-suelo-agricultura/>

[https://article.wn.com/view/2023/03/18/Mexico\\_a\\_la\\_vanguardia\\_en\\_politicas\\_publicas\\_para\\_el\\_uso\\_sos/](https://article.wn.com/view/2023/03/18/Mexico_a_la_vanguardia_en_politicas_publicas_para_el_uso_sos/)

<https://www.voragine.com.mx/2023/03/18/mexico-a-la-vanguardia-en-politicas-publicas-para-el-uso-sostenible-del-suelo-agricultura/>

<https://agendadeldesarrollosocial.com/mexico-a-la-vanguardia-en-politicas-publicas-para-el-uso-sostenible-del-suelo-agricultura/>

<https://cxunews.com/2023/03/18/mexico-a-la-vanguardia-en-politicas-publicas-para-el-uso-sostenible-del-suelo-agricultura/>

**Vinculan a proceso a nuevo implicado en el desvío de más de 142 mdp a Segalmex.-** Un juez de Control vinculó a proceso a la séptima persona relacionada con el desvío de 142 millones 440 mil 883 pesos en Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex) derivado de la adquisición ilegal de siete toneladas de azúcar. El nuevo implicado es José Miguel Ojeda Antonio, administrador único de la empresa Servicios Integrales Carreein. La cual se habría beneficiado del desfallo millonario en la dependencia. **La Prensa, P, 14**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=101517588>

**Procesan a 3 más por caso Segalmex.-** Un juez federal vinculó a proceso a otro funcionario de Segalmex y dos particulares, por el caso de la presunta simulación en la compra de 7 mil 840 toneladas de azúcar por un valor de más de 142 millones de pesos.

Los procesados son Roberto Rivera Ramos, subgerente de Programación y Adquisiciones de Granos y Azúcar de la Unidad Operativa de Diconsa en Querétaro;





Gonzalo Mora Nateras, quien recibió recursos de la supuesta proveedora -de azúcar Servicios Integrales Carregin y José Miguel Ojeda, administrador único de Carregin. Gregorio Salazar, juez de control del Centro de Justicia Penal Federal en Almoloya de Juárez, inició el procedimiento a Rivera Ramos y a Ojeda por delincuencia organizada y a Mora Nateras, por lavado de dinero. **Reforma, P 2,**  
[https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes\\_19032023/19032023001748nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_19032023/19032023001748nc.pdf)

**Suman 7 vinculados por Segalmex.-** Un juez de Control vinculó a proceso a la séptima persona relacionada con el desvío de 142 millones 440 mil 883 pesos en Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex) derivado de la adquisición ilegal de siete toneladas de azúcar. El nuevo implicado es José Miguel Ojeda Antonio, administrador único de la empresa Servicios Integrales Carregin, la cual se habría beneficiado del desfalco millonario en la dependencia. **El Sol de México, P 7**  
[https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes\\_19032023/19032023001748nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_19032023/19032023001748nc.pdf)

**Vinculado a proceso, otro implicado en desvío en Segalmex.-** La Fiscalía Especializada en materia de Delincuencia Organizada obtuvo vinculación a proceso contra José Miguel Ojeda Antonio, administrador único de la empresa Servicios Integrales Carregin, por su probable responsabilidad en el delito de delincuencia organizada con la finalidad de realizar operaciones con recursos de procedencia ilícita, al ser identificado como uno de los implicados en el desvío de recursos de Seguridad Alimentaria (Segalmex), relacionados con la adquisición simulada de 7 mil 800 toneladas de azúcar. **La Jornada, P 13**  
<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=101517203>

**Poder y dinero.-** La Auditoría Superior de la Federación (ASF), bajo el liderazgo de David Colmenares, ha presentado ante la Fiscalía General de la República más de 34 denuncias por irregularidades contables en dependencias públicas de los tres niveles de gobierno por más de siete mil millones de pesos. Sobre esta cantidad se observaron presuntos delitos en el manejo de la administración pública por funcionarios federales, estatales y municipales. En una plática que sostuvo con Colmenares, dijo que doce denuncias están ligadas al organismo Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex) únicamente por 2021. **Vértigo, P 43**  
<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=101516702>





**iCambalachel Segalmex entregó 142 mdp por embarque de azúcar ¡a compañía de hielo!.-** Conforme avanzan las investigaciones sobre este millonario fraude que se realizó al interior de la empresa Seguridad Alimentaria de México (Segalmex) las sorpresas son mayores, pues ahora se pone al descubierto que pagó, en este sexenio, más de 142 millones de pesos por un presunto embarque de azúcar a una empresa que sólo tenía siete empleados ¡y vendía hielo y agua purificada! Sobre dicha empresa, se le identifica como Servicios Integrales Carregin, la cual fue constituida el 4 de octubre de 2018 en la Ciudad de México por Jorge Saúl Romero Valencia y Dafne Ivana Pomar Colín, con un capital social mínimo de 50 mil pesos.

**Unomásuno, P 3**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=101516126>

**Exdirectivo denuncia fraudes en Segalmex, es encarcelado y luego liberado.-** Bueno pues su honestidad no fue bien vista ante los ojos del juez en turno, por eso aunque Carlos Antonio Dávila, ex director de Asuntos Jurídicos de Segalmex, recuperó 500 millones de pesos y redactó la denuncia de la presunta compra fraudulenta de azúcar a una empresa "fachada", a final de cuentas terminó encarcelado en el penal de máxima seguridad del Altiplano por ese mismo delito...aunque recientemente recuperó su libertad. **Unomásuno, P 3**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=101516116>

**Denuncia ex directivo transas en Segalmex y es encarcelado.-** Aunque Carlos Antonio Dávila, ex director de Asuntos Jurídicos de SEGALMEX, recuperó 500 millones de pesos y redactó la denuncia de la presunta compra fraudulenta de azúcar a una empresa "fachada", terminó en el penal de máxima seguridad del Altiplano con esa misma querrela. Ordenó las querellas por la compra simulada de 7,840 toneladas de azúcar por 142 millones de pesos, y la compra ilegal de títulos bursátiles, además presentó demandas civiles por incumplimiento de contrato e hizo gestiones para resarcir 500 millones de pesos a SEGALMEX.

<https://www.nssoaxaca.com/2023/03/18/denuncia-ex-directivo-transas-en-segalmex-y-es-encarcelado/>

**Durango reporta 44,961 toneladas de pollo en 2 meses.-** Transcurridos 2 meses de 2023 se registró una producción de 44,961 toneladas de pollo en Durango, según el reporte de la Secretaría de Agricultura. Asimismo, la producción de este alimento en México en enero pasado fue de 601,942 tons., según la estadística.

<https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/reportan-44961-ton-de-pollo-en-2-meses.html>

**Tras la toma de Sader, estudiantes de Csaegro en paro consiguen mesa de diálogo el martes.-** A un mes del paro estudiantil y la toma de oficinas del Colegio





# AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL



Superior Agropecuario del Estado de Guerrero (Csaegro), funcionarios de la Secretaría de Agricultura, ofrecieron una mesa de negociaciones el martes con los alumnos en la escuela de Cocula, luego de la protesta en la Ciudad de México, donde acordaron iniciar un proceso de investigación contra el director general, Régulo Jiménez y mejoras para la escuela.

<https://suracapulco.mx/impreso/3/tras-la-toma-de-sader-estudiantes-de-csaegro-en-paro-consiguen-mesa-de-dialogo-el-martes/>

**Concluye con éxito Expo Fertilizantes 2023 en Veracruz.**-La Secretaría de Agricultura reconoció el trabajo conjunto que permitió reunir a empresas productoras y comercializadoras en la segunda edición de la Expo Fertilizantes 2023, celebrada en Boca del Río, Veracruz, y poner a disposición del sector agrícola insumos químicos y orgánicos de calidad y certificados. Los asistentes conocieron innovaciones tecnológicas y recibieron información técnica a través de especialistas del sector, quienes ofrecieron conferencias y talleres, destacó el coordinador general de la **Secretaría de Agricultura**, Santiago Argüello Campos.

<https://www.periodicomitierra.mx/concluye-con-exito-expo-fertilizantes-2023-en-veracruz/>

**SEGALMEX y la estafa maestra: Ricardo Homs.**- Sentó un precedente de corrupción y por ello Rosario Robles permaneció tres años en prisión y aún no se cierra su caso. El monto defraudado a través de la operación denominada la “estafa maestra” fue de 7,670 millones de pesos. Pero el monto del fraude a SEGALMEX, responsable de promover la productividad agroalimentaria y vinculado a la Secretaría de Agricultura, asciende a 15 mil millones de pesos.

<https://desdepuebla.com/2023/03/18/segalmex-y-la-estafa-maestra>

<https://politicosal desnudo.com.mx/index.php/2023/03/18/segalmex-y-la-estafa-maestra/>

<https://www.eluniversal.com.mx/opinion/ricardo-homs/segalmex-y-la-estafa-maestra>

## AGRICULTURA

**Prohibición del uso de maíz transgénico y glifosato.**- El Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP) realiza acciones de acompañamiento técnico a los productores, donde se les enseña a elaborar ellos mismos sus bioinsumos con recursos locales como ceniza, rocas, hojarasca, ramas, estiércol y lombrices.

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** ha realizado mediciones de la productividad alcanzada por los productores de maíz, quienes participan en la





estrategia de transición, constatando que de 2019 a 2021 los rendimientos por hectáreas sin el uso de agroquímicos han mejorado en 25%. **Proceso, P 66,**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=101516534>

**Maíz transgénico.**- A través de un decreto en el Diario Oficial de la Federación (DOF), el Gobierno de México prohibió la importación, distribución, promoción y uso del maíz genéticamente modificado (transgénico), así como del herbicida glifosato, en la alimentación humana (masa y tortilla).

Se trata de una versión suavizada de un decreto de 2020 que buscaba la eliminación del maíz transgénico de la alimentación a más tardar en enero de 2024.

El documento más reciente aclara que se puede seguir utilizando para alimentar animales y en procesos industriales para alimentación humana **Reforma, P 18**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=101517873>

**Capacitan a productores de maíz para optimizar cultivo.**- La Secretaría del Medio Ambiente de la Ciudad de México (Sedema) capacitó a productores locales de maíz con el propósito de aumentar la producción y disponibilidad de las diferentes razas y variedades nativas que se cultivan en el Suelo de Conservación.

Durante el taller Producción agroecológica de maíz nativo, impartido en Milpa Alta, conocieron técnicas de manejo agroecológico. El taller estuvo dirigido a productores y al Colectivo Rural Atocpan. **Excélsior, P 22**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=101517783>

**Destacan importancia del maíz nativo en la CDMX.**- En el Suelo de Conservación de la Ciudad de México se tienen detectadas 26 variedades de maíz nativo pertenecientes a ocho razas: cacahuacintle, maíz ancho, cónicos, elotes cónicos, palomero toluqueño, chalqueño, pepitilla y arrocillo **La Prensa, P 7**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=101517752>

**Bombardeo de nubes beneficiará dos millones de hectáreas de siembra en Tamaulipas.**- Con el bombardeo de nubes en Tamaulipas se espera beneficiar 2 millones de hectáreas de siembra en el Estado, empezando por el norte en donde están los cultivos de sorgo y maíz, informó el secretario de Desarrollo Rural, Dámaso Anaya. Destacó que en una semana se empezará el proceso para que las primeras lluvias se registren al norte de la entidad, beneficiando a los distritos 025 y 026 en el norte de Tamaulipas donde se siembran casi 800 mil has. de diferentes cultivos.

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/525264/Bombardeo-de-nubes-beneficiara-dos-millones-de-hectareas-de-siembra-en-Tamaulipas.html>

**Expoceres 2023 «El productor toma decisiones».**- La Expoceres 2023 servirá para





que productores tomen decisiones, gracias al campo experimental donde más de 40 productos agrícolas permiten pensar en diversificación de cultivos, agricultura de valor o mejoramiento de semillas. Víctor Flores, gerente de Expoceres, destacó que en esta edición los visitantes podrán ver proyectos de cultivos en campo abierto y con agricultura protegida, demostración de control biológico, protocolos de investigación genética y evaluaciones de adaptabilidad de cultivos alternativos.

<https://www.luznoticias.mx/2023-03-18/agro/exhiben-40-productos-en-campo-experimental-de-expoceres-/159281>

**Firma SADERBC convenio de vinculación con el Tecnológico Nacional De México campus Mexicali para fortalecer al sector agropecuario.**- Con el propósito de continuar la vinculación académica con el sector agropecuario de Baja California, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADERBC), firmó un convenio de vinculación con el Tecnológico Nacional de México-Campus Mexicali.

<https://www.uniradioinforma.com/sociedad/firma-saderbc-convenio-vinculacion-tecnologico-nacional-mexico-campus-mexicali-fortalecer-sector-agropecuario-n651584>

**Impulsa SIA trabajos para captación de agua en jagüeyes.**- Tlaxcala, a través de la Secretaría de Impulso Agropecuario (SIA) y la Dirección de Agricultura, cuenta con programas para proporcionar agua a la población productora en la entidad, como parte de las acciones para favorecer al sector agrícola, y desde 2022 brindó apoyo para construir y desazolver jagüeyes, instalación de sistemas de riego, colocación de geomembrana, cisternas y tanques de almacenamiento, para captar agua de lluvia y aprovecharla durante la época de estiaje y periodos prolongados de sequía.

<https://sintesis.com.mx/tlaxcala/2023/03/18/impulsa-trabajos-jagueyes/>

**Sonora, oferta turística y seguridad: el destino del norte de México espera visitantes esta temporada.**- Aunque el turismo no es la principal actividad económica de Sonora, que hace frontera con Arizona, espera incrementar la cifra de visitantes esta temporada de Spring Break, Semana Santa y verano. La entidad es líder en minería, ganadería, agricultura y pesca.

<https://www.univision.com/local/arizona-ktvw/sonora-oferta-turistica-seguridad-mexico>

**La Ciudad de México busca rescatar al maíz y capacita a productores para cultivarlo y protegerlo.**- Los maíces nativos son parte del patrimonio biocultural que México, además son el sustento de miles de familias en las comunidades rurales, pues sus usos para la alimentación son muy específicos, en la cocina tradicional mexicana los platillos que de ella se desprenden contemplan los maíces





nativos y cada uno es insustituible. Este taller estuvo dirigido a productores y al Colectivo Rural Atocpan.

<https://www.tribuna.com.mx/mexico/2023/3/18/la-ciudad-de-mexico-busca-rescatar-al-maiz-capacita-productores-para-cultivarlo-protegerlo-326698.html>

<https://www.la-prensa.com.mx/metropoli/sedema-capacita-a-productores-sobre-obtencion-agroecologica-de-maiz-nativo-9784501.html>

## GANADERIA

**Están en el completo abandono', urgen apoyos porcicultores en Mazatlán ante alza en insumos.-** Una parte del sector pecuario del sur sinaloense y en específico de Mazatlán había permanecido en silencio hasta ahora. José Lizárraga, presidente de la Asociación Ganadera Local reveló que pese a ser uno de los grupos más nobles y resilientes, los porcicultores ya no soportaron las embestidas del alza a insumos y recientemente se acercaron a la organización para solicitar su solidaridad, pero sobre todo ser gestora ante el Gobierno del Estado para conseguir apoyos.

<https://losnoticieristas.com/post/381148/estan-en-el-completo-abandono-urgen-apoyos-porcicultores-en-mazatlan-ante-alza-en-insumos/>

**Vacunarán a más de 2 mil cabezas de ganado.-** El Municipio de Aguascalientes a través de la Coordinación General de Delegaciones Urbanas y Rurales y en conjunto con la Universidad Autónoma de Aguascalientes (UAA), arrancó con el Programa de la Clínica Veterinaria Ambulatoria para apoyar a productores pecuarios brindando los servicios gratuitos de atención veterinaria, vacunas desparasitantes y la triple bovina para el ganado y así garantizar la sanidad del ganado bovino y ovino.

<https://www.elsoldelcentro.com.mx/local/vacunaran-a-mas-de-2-mil-cabezas-de-ganado-9784677.html>

## PESCA/ACUACULTURA

**Decomisan 600 kilos de almeja chocolate en Comondú.-** A través de un operativo de búsqueda en Ciudad Constitución, personal del Fondo para la Protección de los Recursos Marinos (Fonmar), en coordinación con elementos de la CONAPESCA, Secretaría de Marina y agentes de Seguridad Pública de Comondú, aseguraron una camioneta particular reportada por el sector pesquero de Puerto San Carlos por realizar pesca ilegal y llevaba 600 kilos de almeja chocolate.

<https://tribunadelapaz.com/decomisan-600-kilos-chocolate-comondu/>

**Impulsa Sepesca trazabilidad para aprovechar mejor el mar.-** Para compartir la experiencia de Baja California en extracción, manejo y exportación de productos marinos, la Secretaría de Pesca y Acuicultura (Sepesca), a cargo de Alma García, participó en el foro internacional sobre trazabilidad en la cadena de custodia de





pescados y mariscos. En el encuentro, a llamado de la Coalición de Pesca Estados Unidos-Unión Europea, participó el director de Pesca del Estado, Luis Robles, en representación de la dependencia.

<https://www.elvigia.net/general/2023/3/18/impulsa-sepesca-trazabilidad-para-aprovechar-mejor-el-mar-413775.html>

<https://miradas.mx/2023/03/18/impulsa-sepesca-trazabilidad-para-aprovechar-mejor-el-mar-periodico-el-vigia/>

**Lllaman productores pesqueros del sur a homologar cambios en Sinaloa de la Ley Federal de Pesca.-** Productores de los municipios sureños del estado han hecho un llamado a través de la Unión de Sociedades Cooperativas y Actividades Diversas de Sinaloa y Nayarit para que cuanto antes sean homologados los cambios en el estado de la Ley Federal de Pesca. A través de un comunicado, Milán Guevara sostuvo que, tras avalar la CONAPESCA de la Cámara de Diputados, modificaciones a la Ley General con un dictamen al artículo 13, se tienen que contemplar también las atribuciones que tienen los municipios con esta actividad.

[https://losnoticieristas.com/post/381124/\\_llaman-productores-pesqueros-del-sur-a-homologar-cambios-en-sinaloa-de-la-ley-federal-de-pesca/](https://losnoticieristas.com/post/381124/_llaman-productores-pesqueros-del-sur-a-homologar-cambios-en-sinaloa-de-la-ley-federal-de-pesca/)

**Presenta diputado decreto para establecer “Día estatal de la almeja Pismo”.-** El Diputado local de Baja California, Manuel Guerrero, presentó una Iniciativa de Ley con dispensa de trámite, a efecto de solicitar aprobar mediante Decreto declarar el 1er sábado de abril de cada año: Día Estatal en que se conmemora la especie “Almeja Pismo”, misma que fue aprobada por el Pleno por veinticuatro votos a favor.

<https://pregonerobaja.com.mx/2023/03/18/presenta-diputado-decreto-para-establecer-dia-estatal-de-la-almeja-pismo/>

**FF 41 frena torneo de pesca en Las Escolleras; será el 2 de abril.-** Este fin de semana se realizaría el torneo de pesca en Las Escolleras, el cual es organizado por un grupo de entusiastas aficionados de esta actividad, sin embargo el mal tiempo ocasionado por el Frente Frío 41 frenó las actividades contempladas. Ahora, será hasta el 2 de abril cuando se realice este torneo, fecha favorecedora al ser inicio de la Semana Santa y se espera una gran afluencia de aficionados de la pesca.

<https://imagedelgolfo.mx/deportes/ff-41-frena-torneo-de-pesca-en-las-escolleras/50336055>

## COMERCIO

**Realizan en Metepec sexto Mercado Agromexiquense.-** Con la intención de incentivar y promover el desarrollo e impulso económico a través de actividades que beneficien a la ciudadanía, el alcalde Fernando Flores Fernández encabezó la





inauguración del Mercado Agromexiquense, como parte de los programas y acciones que la Secretaría del Campo del gobierno del Estado junto con el Ayuntamiento de Metepec, realizan para acercar a toda la gente productos de calidad y que satisfacen las necesidades de los compradores. **Unomásuno, P 16**  
<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=101516206>

## ABASTO/PRECIOS

**Precio del gas LP en Cdmx: costo del 19 al 25 de marzo.**- El precio del gas LP en la Ciudad de México registrará la cifra más baja en 2023. El costo del combustible para la semana del 19 al 25 de marzo, en la venta por litro tendrá un precio máximo de 9.99 pesos, mientras que por kilo será de 18.50 pesos, es decir, 14 y 25 centavos menos, respectivamente, que la semana pasada.  
<https://www.milenio.com/politica/comunidad/precio-del-gas-lp-en-cdmx-costo-del-19-al-25-de-marzo>

## ALIMENTACIÓN

**Glucosa alta: las semillas que ayudan a regular el azúcar y disminuir la resistencia a la insulina.**- La glucosa es importante para el funcionamiento del cuerpo humano al ser la principal fuente de energía y se obtiene en la alimentación diaria. Existen alternativas para bajar los niveles de azúcar o glucosa en la sangre, entre ellas están variedades de semillas como semillas de chía, semillas de cáñamo, semillas de lino y semillas de calabaza.  
<https://www.semana.com/vida-moderna/articulo/glucosa-alta-las-semillas-que-ayudan-a-regular-el-azucar-y-disminuir-la-resistencia-a-la-insulina/202302/>

## CONTINGENCIA

**Se alistan 14 estados para combatir sequía.**- Con inversiones millonadas en obras, apoyos al agro, tandeo o restricciones del suministro de agua y hasta con bombardeos de nubes se preparan las autoridades de al menos 14 estados para enfrentar la temporada de estiaje. Uno de los casos es Tamaulipas, que actualmente tiene 100 por ciento de su territorio con algún grado de sequía, según reporta el Monitor de Sequía de la Comisión Nacional del Agua (Conagua). **El Sol de México, P 10**  
<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=101517294>

**Incendio arrasa bosque de San Idelfonso Miahuatlán; el siniestro lleva ya dos**





**días.-** En estaciones radiales comunitarias se pide ayuda a las comunidades vecinas para atacar el siniestro, mientras que se solicita agua embotellada y alimentos para los voluntarios que están en la zona. Comuneros con brigadistas de la Comisión Estatal Forestal y Comisión Nacional Forestal tratan de apagar las llamas avivadas por el viento.

<https://imparcialoaxaca.mx/oaxaca/752990/incendio-arrasa-bosque-de-san-idelfonso-miahuatlan-el-siniestro-lleva-ya-dos-dias/>

**Confían en que frentes fríos mitiguen sequía en el Pico de Orizaba.-** Los incendios en el Parque Nacional Pico de Orizaba ha sido por la extrema sequía registrada en esa región, indicó el director de esta área natural protegida, Raúl Álvarez. Destacó que la humedad lograda gracias a las consecuencias de los frentes fríos, podrán ayudar luego del intenso trabajo de días pasados para sofocar las conflagraciones, lo que dará un respiro y favorecerá la reforestación.

<https://www.alcalorpolitico.com/informacion/confian-en-que-frentes-frios-mitiguen-sequia-en-el-pico-de-orizaba-384816.html>

**Sismo de magnitud 4.4 sacude Baja California Sur.-** El movimiento se registró a las 07:13:44 horas de este sábado; no ameritó Alerta Sísmica en CDMX y no se reportan daños. Fue un temblor de mediana intensidad que sacudió la región de Valparaíso, en San José del Cabo en Baja California Sur, y generó diversas reacciones.

<https://www.publimetro.com.mx/noticias/2023/03/18/baja-california-sur-sismo-de-magnitud-4->

## ENFERMEDADES/PLAGAS

**Gripe aviar ha afectado a 6 millones de ejemplares en México.-** En Estados Unidos, en 47 entidades, desde enero 2022, casi 60 millones de aves se sacrificaron por alza en contagios de gripe aviar. En México, de acuerdo con el SENASICA, ha afectado a cerca de 6 millones de ejemplares en 13 estados. Ocho países de América Latina (AL) y el Caribe, entre ellos México, atraviesan una situación inédita debido al aumento de contagios de influenza aviar H5N1. En 36 países de Europa la cifra alcanzó los 50 millones de 2021 a 2022.

<https://www.redxsalud.com/gripe-aviar-ha-afectado-a-6-millones-de-ejemplares-en-mexico/5370/>

**De recesiones y cambio climático: la décima.-** Brevemente y con base en información de organismos especializados de Naciones Unidas y del Panel Intergubernamental de Expertos sobre Cambio Climático, entre otros, recordemos que actualmente el consumo mundial de energía primaria es del orden de 300 millones de barriles de petróleo equivalente al día.

El consumo de petróleo equivale a casi 93 millones de barriles al día.





El del carbón a 81 millones. Y el del gas natural a 72 millones. **La Jornada, P 24,**  
<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=101517196>

## APICULTURA

**Miel contaminada en la zona maya.**- La recesión que está golpeando al sector apícola en la península de Yucatán, tiene su origen en productores que utilizaron insumos prohibidos, el resultado: miel contaminada que paralizó la exportación del endulzante natural, declaró el Presidente de la Sociedad Cooperativa Apícola Morelense, Nazario Cohuo.

<https://noticias.canal10.tv/nota/ayuntamiento/miel-contaminada-en-la-zona-maya-2023-03-19>

<https://www.youtube.com/watch?v=l-2z6EhH658>

**Apicultores de Yucatán en crisis, ya no generan ganancias; abandonarían la actividad.**- Los apicultores de Yucatán se encuentran en una situación complicada, ya que la actividad no les es redituable, por lo que podrían abandonar la producción de miel.

<https://www.poresto.net/yucatan/2023/3/18/apicultores-de-yucatan-en-tesis-ya-no-generan-ganancias-abandonarian-la-actividad-375764.html>

## COVID 19

**Nueva teoría del origen del Covid-19 apunta a nuevo animal; este sería el culpable.**- Un grupo de investigadores franceses ha sacado a la luz un análisis, basado en datos de secuencias genéticas publicadas por investigadores chinos en la base de datos genómicos GISAID, que sugiere que algunas muestras positivas al coronavirus recogidas en el mercado de Huanan (Wuhan, China) contenían ADN o ARN de perros mapache, civetas y otros mamíferos, muy susceptibles al SRAS-CoV-2, según ha publicado el científico de la Universidad de California (EU), Jon Cohen, en la revista 'Science'.

<https://cambiodigital.com.mx/nueva-teoria-del-origen-del-covid-19-apunta-a-nuevo-animales-este-seria-el-culpable/>

## INFORMACION GENERAL

**Celebran al petróleo, pero... / Pase a página 5.**- El Presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró ayer que, en 2024, México alcanzará la autosuficiencia energética y dejará de importar combustibles del exterior.





"Hemos orientado nuestros recursos y esfuerzos para alcanzar la autosuficiencia alimentaria y la autosuficiencia energética "En esto último, podemos asegurar que se está garantizando la soberanía petrolera. **Reforma, P 1**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=10151773>  
1

Sin destino claro, planes por 156 mmdp .- sólo 12 de los 16 proyectos prioritarios para el gobierno federal tienen bien identificadas sus normas de operación, objetivos, población beneficiaría directa, metas y presupuesto, indica el Coneval.

Las deficiencias en estos rubros limitan cualquier evaluación de impacto de resultados, dicen expertos.

"Sin claridad, objetivos de 4 programas prioritarios" No hay relación entre presupuesto y el cumplimiento de sus metas, señala el Coneval; este año tendrán recursos por 156 mil millones 182 mil pesos. **El Universal, P 1**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=10151741>  
1

**Está asegurada la continuidad.-** Al conmemorar el 85 aniversario de la Expropiación Petrolera, el presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que su proyecto de transformación continuará después de 2024, porque tiene el apoyo del pueblo.

"Cualquiera de los aspirantes que resulte triunfador en la encuesta para elegir al candidato de nuestro movimiento aplicará la misma política en favor de la Nación.

**Excélsior, P 1**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=10151787>  
2

## PRESIDENCIA

**Simpatizantes de AMLO comienzan a llegar al Zócalo capitalino.-** Horas previas del inicio de la celebración del 85 aniversario de la Expropiación Petrolera, simpatizantes del presidente Andrés Manuel López Obrador, comienzan a reunirse en el Zócalo capitalino. A diferencia de otras manifestaciones cómo del 26 de febrero en defensa del INE o la del 8 de marzo Día Internacional de la Mujer, en esta ocasión sí está la Bandera Nacional en el asta de la plancha del Zócalo.

<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/simpatizantes-de-amlo-comienzan-llegar-el-zocalo-capitalino>

**Marcha AMLO en vivo: miles de personas celebran la Expropiación Petrolera.-** Estamos a nada de la marcha de AMLO. Esta tarde, el presidente Andrés Manuel





**AGRICULTURA**

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL



López Obrador encabezará un evento para celebrar el 85 aniversario de la Expropiación Petrolera. Sigue la movilización aquí en vivo, minuto a minuto.

<https://mvsnoticias.com/nacional/2023/3/18/marcha-amlo-en-vivo-miles-de-personas-celebran-la-expropiacion-petrolera-586467.html>

## **PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES**

**Paraísos naturales, en la lista del Cártel del Despojo.**- La red de corrupción que operaba en diferentes dependencias del gobierno de Oaxaca, mejor conocida como el Cartel del Despojo, no solo pretendían adueñarse de casonas e inmuebles, también de paraísos naturales de la región de la Costa oaxaqueña. Debido que en este caso estarían involucrados funcionarios de las procuradurías agrarias estatal y federal, también es investigado por la Secretaría de Gobernación, para tratar de impedir que las tierras pasen a manos de delincuentes que operan en la entidad.

<https://imparcialoaxaca.mx/oaxaca/752909/paraisos-naturales-en-la-lista-del-cartel-del-despojo/>

